

Beat Stierli

Leiter Fachverband Landtechnik

Direuteur de l'Association professionnelle Technique agricole

L'excellence n'est pas un hasard

Chères Lectrices, chers Lecteurs,

A bien des égards les PME restent les piliers porteurs de la Suisse. Leur capacité d'adaptation à un marché en constante évolution et leur force innovatrice importante sont essentiellement basées sur la connaissance et le savoir-faire des spécialistes. Pendant des années on a ironisé sur la formation et la formation professionnelle et demandé plus d'étudiants. Cependant, l'association de la recherche scientifique et de la mise en œuvre pratique des résultats en produits commercialisés représente la clé du progrès et par conséquent la préservation de la compétitivité.

Il semblerait que le vent tourne. En effet, maintenant on voit des titres de journaux tels que « l'apprentissage suisse, un produit d'exportation ». Récemment les États-Unis et la Suisse ont signé une déclaration d'intention à Berne sur la collaboration en matière de formation professionnelle. Les politiciens américains ont également reconnu qu'il faut suffisamment de spécialistes qualifiés pour préserver la croissance économique.

Adrian Hubacher, en sa qualité de vice-champion des WorldSkills 2015 au Brésil, a démontré que notre système de formation n'a pas à craindre la comparaison sur le plan mondial. Nos candidats sont capables, sans grande charge supplémentaire en comparaison avec d'autres nations, d'atteindre les meilleurs rangs internationaux. Néanmoins, cela nécessite, outre une importante volonté de performance, beaucoup de compréhension et de soutien de la part de la famille, du partenaire, des entreprises de formation et surtout de l'employeur. La société EB Technik GmbH à Biglen, avec ses huit collaborateurs, a prouvé que même les petites entreprises sont en mesure de créer les bases pour des performances de haut niveau. Un tel engagement ne va pas de soi. C'est pourquoi, nous adressons à Adrian Hubacher et à tous ceux qui l'ont soutenu notre admiration et nos plus chaleureux remerciements.

Beat Stierli



Spitzenleistungen sind kein Zufall

Liebe Leserinnen, liebe Leser

Nach wie vor sind die KMU in verschiedenster Hinsicht die tragende Säule in der Schweiz. Ihre Anpassungsfähigkeit an den sich stets ändernden Markt, gepaart mit einer hohen Innovationskraft, basiert im Wesentlichen auf dem Wissen und Können der Fachkräfte. Während Jahren wurde die berufliche Aus- und Weiterbildung belächelt, mehr Studierende wurden gefordert. Dabei ist gerade der Mix zwischen wissenschaftlicher Forschung und praktischer Umsetzung der Resultate in marktgängige Produkte ein wichtiger Schlüssel für den Fortschritt und damit auch für den Erhalt der Wettbewerbsfähigkeit.

Der Wind scheint jetzt zu drehen, inzwischen finden sich Zeitungsüberschriften wie «Schweizer Berufslehre als Exportprodukt». Kürzlich haben die USA und die Schweiz in Bern eine Absichtserklärung über die Zusammenarbeit in Sachen Berufsbildung unterzeichnet. Auch in den USA haben die Politiker eingesehen, dass es genügend qualifizierte Fachkräfte für ein nachhaltiges Wirtschaftswachstum braucht.

Als Vize-Weltmeister hat der Landmaschinenmechaniker Adrian Hubacher an den WorldSkills 2015 in Brasilien den Beweis erbracht, dass unser Ausbildungssystem den weltweiten Vergleich nicht scheuen muss. Mit einem, im Vergleich zu anderen Ländern moderaten Zusatzaufwand sind unsere Kandidaten in der Lage, international Spitzenränge zu erzielen. Das bedingt aber neben der hohen Leistungsbereitschaft der Kandidaten viel Verständnis und Unterstützung von der Familie, der Partnerin, den Bildungsstätten und vor allem vom Arbeitgeber. Die Firma EB Technik GmbH in Biglen mit acht Mitarbeitenden hat den Beweis erbracht, dass auch kleinere Betriebe die Basis für Spitzenleistungen schaffen können. Dieses Engagement ist nicht selbstverständlich. Umso mehr gelten unsere Achtung und unser Dank Adrian Hubacher und allen, die ihn unterstützen.

Beat Stierli